

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 12 de marzo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Ejemplo de compromiso, Facultad de Arquitectura

Nacional: David Fernández Dávalos, nuevo rector de la Uia

SALUD

Nacional: 7 millones de mujeres mexicanas padecen endometriosis

ECONOMÍA

Estatal: Morelos, en el lugar 10 en promedio de desarrollo democrático

Nacional: El sobreendeudamiento amenaza al sistema financiero mexicano

Internacional: OCDE: desaceleración en países emergentes afectará economía global

POLÍTICA

Estatal: Demanda Garrigós vía penal a J. Schiaffino

Nacional: Gastó el PRI más de \$4 mil 500 millones en la campaña de Peña Nieto en 2012

Internacional: Crimea se declara independiente de Ucrania para sumarse a Rusia

EDUCACIÓN

Estatal:

Ejemplo de compromiso, Facultad de Arquitectura

La Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma del Estado de Morelos es un referente de participación de la universidad en el mejoramiento del estado de Morelos, coincidieron el rector de la Institución, Alejandro Vera Jiménez, y el director de la escuela, Gerardo Gama Hernández durante el tercer informe de actividades de éste a cargo de la unidad académica. Ante autoridades universitarias, alumnos y profesores, Gerardo Gama informó que todo el trabajo de planeación, vinculación y gestión se realiza con un alto sentido humanista, enfocado siempre en los estudiantes para brindarles todas las herramientas necesarias para su formación profesional, una educación de calidad, con valores y comprometida con la sociedad. Expuso que el año pasado se invirtió un monto por más de 300 mil pesos para mejorar la infraestructura, mantenimiento, mobiliario y equipo escolar de la facultad y las sedes de las licenciaturas de Diseño y Turismo, a través de recursos autogenerados. Gama Hernández indicó que el reto es mantener los estándares de calidad de las licenciaturas y posgrados, así como posicionar a esta unidad académica como un referente de calidad a nivel nacional en la enseñanza de la arquitectura, el diseño y el turismo.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito) y **Diario de Morelos**, p.5, (Redacción).

Imparte el Instituto de la Mujer charla en UAEM

La directora general del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) Adriana Mújica Murias, impartió una charla a alumnas de la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en donde llamó a las mujeres a la prevención de todo tipo de violencia. Mújica Murias participó así en el foro "Entretejiendo Miradas", como parte de las actividades por el Día Internacional de la Mujer en el que intervinieron también funcionarias, activistas y catedráticas. La funcionaria estatal habló sobre los diferentes tipos de agresiones que pueden padecer las mujeres, además de la física, la psicológica, sexual, económica, patrimonial y la feminicida; además de las desigualdades que prevalecen entre hombres y mujeres. La titular del IMEM, reiteró: "el mejor antídoto para la crueldad es la prevención de la misma, detectándola a tiempo y acudiendo a cualquier centro de ayuda para mujeres que puede ser el mismo IMEM o las instancias de la mujer en los municipios". Adriana Mújica Murias, mencionó ámbitos como el hogar, trabajo, en donde se pueden dar los atropellos, por lo que sugirió a alumnas y alumnos estar alertas.

La Jornada Morelos, p.12, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción).

UNAM y UAEM en Noche Estelar en Campus Chamilpa

La denominada Noche Estelar es un evento realizado como un esfuerzo conjunto entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Secretaría de Extensión, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos, el Centro Morelense de Comunicación de la Ciencia y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM Campus Morelos), a través del Instituto de Ciencias Físicas, para promover la difusión y la divulgación de la ciencia y en particular de la Astronomía. Este año, la Noche Estelar se llevará a cabo mañana jueves 13 de marzo -a partir de las 17 horas- en la explanada de la Torre de Rectoría, ubicada en el Campus Chamilpa de la UAEM. Durante la jornada, habrá telescopios disponibles para observar a la Luna, Plutón y sus lunas galileanas, además de la Gran Nebulosa de Orión y las Pléyades. También se podrán observar las constelaciones de Orión, Tauro y Canis Mayor, entre otras. Como parte del programa, a partir de las 18 horas, la doctora Sandra Ramírez ofrecerá la conferencia Titán, el satélite que debería ser planeta, en el auditorio César Carrizales, anexo a la Torre Universitaria. De igual forma, se contará con un planetario móvil que permitirá tener una dinámica ocular con la proyección Viaje Interestelar y la proyección del video Las estrellas más grandes del universo; asimismo habrá talleres para niños. Por su parte, los integrantes de la Orquesta Fuego Nuevo nos acompañarán durante el evento.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Renueva directiva colegio de administración y ciencias políticas

Con un llamado a la unidad gremial y a la profesionalización del sector público, Lourdes Sánchez López rindió protesta como presidenta del consejo directivo del Colegio Nacional de Ciencias Políticas y Administración Pública sección Morelos. Entre los compromisos que anunció la nueva presidenta están el de impulsar las carreras de ciencias políticas y de administración pública; crear el Centro de actualización y desarrollo de habilidades; impulsar el Instituto de Administración Pública del Estado de Morelos; apoyar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en la formación de profesionistas en la materia; tener una participación activa del colegio en los consejos ciudadanos a los que se ha convocado, y fortalecer con trabajo a la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas.

El Caudillo de Morelos, p.10, (Domitilo Evangelista).

Se publica la convocatoria para licitación pública No. LP06/2014 para la adquisición de acervo bibliográfico para la UAEM.

La Jornada, p.14, (UAEM).

Se publica convocatoria a licitación pública No. LP07/2014 para la adquisición de equipo de laboratorio, computo y mobiliario para la UAEM.

La Jornada, p.14, (UAEM).

Nacional:

David Fernández Dávalos, nuevo rector de la Uia

David Fernández Dávalos será el nuevo rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), campus ciudad de México, para el periodo 2014-2018. Fernández Dávalos fue nombrado decimoséptimo rector de la Uia el pasado 10 de marzo por la Asamblea General de Asociados de la Universidad Iberoamericana (UIAC), máximo órgano de gobierno de la institución.

La Jornada, p.38, (Sin Firma).

IPN incluirá el género femenino en la emisión de títulos profesionales

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) incluirá en al menos 44 carreras la emisión de títulos profesionales por género, informó la directora de la Unidad Politécnica de Gestión con Perspectiva de Género, Martha Alicia Tronco Rosas. Al presidir la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet, destacó que esa medida forma parte de los esfuerzos del Politécnico para impulsar la equidad de género. Previa a la conferencia "Cuando el lenguaje hace invisibles a las mujeres", dictada por la directora del Centro de Salud Mental y Género, Alejandra Buggs Lomelí, Tronco Rosas llamó a los estudiantes y a la sociedad en general a usar el lenguaje de una forma incluyente, respetuosa y libre de violencia.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820985.html>

SALUD

Nacional:

7 millones de mujeres mexicanas padecen endometriosis

Tomando como referencia la incidencia mundial, se estima que en México aproximadamente 7 millones de mujeres padecen endometriosis. Si tenemos en cuenta que la población del país alcanza los 60 millones de mujeres, esta enfermedad femenina afecta aproximadamente al 12% de ellas. A este respecto, y de acuerdo con un estudio del Servicio de Biología de la Reproducción Humana del Hospital de Ginecología y Obstetricia del Seguro Social, el 34.5% de mujeres con diagnóstico de infertilidad primaria y secundaria tiene endometriosis. "Esta enfermedad está reconocida como tal por la Organización Mundial de la Salud (OMS) e IVI trabaja con el firme propósito de que las parejas hagan realidad sus sueños de ser padres, con las técnicas más acertadas y con los menores riesgos, tratando cada caso de manera personalizada. Endometriosis e infertilidad son un ejemplo que requiere un trato individualizado y adaptado a cada caso concreto", añade la Dra. Moros.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820955.html>

La Obesidad, un peligro para la salud auditiva

Según el informe: "La obesidad y la economía de la prevención", realizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México ocupa el segundo lugar mundial en obesidad en adultos con un 30% de la población que la padece; mientras que 70% tiene sobrepeso. El informe, también refiere que nuestro país se ha posicionado en el primer lugar mundial en obesidad infantil. Como consecuencia, la población se encuentra altamente vulnerable a las complicaciones derivadas del aumento significativo de peso, como es el padecer diabetes, padecimiento que predispone y acelera la pérdida de audición que se sufre con la edad. Las consecuencias del binomio obesidad-audición, es una hipoacusia neurosensorial que afecta a las células ciliadas del oído interno, encargadas de convertir las ondas sonoras en impulsos nerviosos.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820956.html>

Evalúa EU sanciones económicas a México por muerte de tortugas caguamas en BCS

El año pasado se reportó la muerte de al menos 705 ejemplares, y se estima que anualmente se pierden alrededor de 2 mil, informó el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). El Departamento de Comercio de Estados Unidos evalúa a México para determinar si le impone sanciones económicas por incumplir las medidas para proteger la tortuga caguama –en peligro de extinción– del Pacífico norte en el

Golfo de Ulloa, Baja California Sur. Sería preocupante que determine sanciones económicas unilaterales e injustas, y que llegue a suceder lo mismo con el problema del atún-delfín, dijo Alejandro Olivera Bonilla, coordinador de políticas públicas del Cemda en el noroeste.

La Jornada, p.36, (Angélica Enciso),

La Crónica de Hoy, (Pedro Juárez Mejía, Isaac Torres Cruz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821013.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821030.html>

El Universal, (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/eu-podria-sancionar-a-mexico-por-muerte-de-tortugas-9693.html>

Milenio, (Margarita Rojas),

http://www.milenio.com/estados/Mueren-mil-tortugas-ano-CEMDA_0_260374482.html

Continuarán lluvias en el oriente del país

El frente frío 42, que este miércoles se extenderá sobre la franja fronteriza del norte del territorio mexicano, ocasionará nublados con precipitaciones ligeras a moderadas al oriente del país y vientos fuertes con rachas de hasta 50 kilómetros por hora en Chihuahua, Coahuila y Nuevo León. De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, el sistema frontal se desplazará de manera rápida hacia el sureste y en el transcurso de la tarde llegará al norte de Veracruz y al Golfo de México. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) prevé temperaturas mínimas de cero a cinco grados centígrados en las zonas altas de Sonora, Zacatecas, San Luis Potosí, Estado de México, Puebla y Tlaxcala.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/continuaran-lluvias-en-el-oriente-del-pais-994426.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Seguiran-precipitaciones-intensidad-moderada-oriente_0_260973948.html

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos, en el lugar 10 en promedio de desarrollo democrático

En un ejercicio que se viene haciendo desde hace cuatro años con la ayuda de los centros empresariales de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se dio a conocer en Morelos el Índice de Desarrollo Democrático (IDD-Méx) 2013, que realizaron las organizaciones nacionales e internacionales Konrad-Adenauer-Stiftung, Polilat, el Colegio de México y Coparmex, donde Morelos ocupa el décimo lugar en el país, en el promedio de este índice en su presentación global. El director de Polilat Jorge Arias, quien presentó dicho estudio, señaló que se trata de "indicadores duros, emanados de un diagnóstico de cuatro dimensiones que tienen que ver con la democracia ciudadana, donde hay derechos y libertades; democracia institucional donde se mide la calidad y la eficiencia del sistema político; el desarrollo social y el económico", en estas cuatro dimensiones, es que Morelos ocupa este lugar número 10, sin embargo, donde más alto calificó fue en el tema de democracia con derechos y libertades.

La Unión de Morelos, p.14, (Claudia Marino).

Cancelan en Cuernavaca corralón para vehículos que no reemplacaron

El Ayuntamiento de Cuernavaca cambió su decisión de mandar al corralón a los automóviles que circulan con placas extemporáneas y anunció que sólo aplicará amonestaciones a quienes no estén regularizados. A través de un comunicado el gobierno capitalino anunció la cancelación de la medida adoptada, luego de que por medio de un convenio de colaboración el gobierno del estado y la Secretaría de Seguridad Ciudadana resolvieron retirar de circulación a las unidades vehiculares que no cumplieron con el reemplacamiento.

La Unión de Morelos, p.14, (María Esther Martínez).

En Morelos, uno de los jardines más grandes

El próximo miércoles será inaugurado uno de los jardines más grandes del país, mismo que está enclavado en el municipio de Jojutla y en el que la empresa Jardines de México invirtió 50 millones de dólares. Así lo anunció el secretario de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros, al señalar que el nuevo jardín detonará el empleo y el turismo hacia el Estado. En conferencia de prensa el director general de Jardines de México, José Antonio Esparza y Fernando de la Mora, dieron a conocer los pormenores del repertorio del concierto que tendrá lugar en el centro de espectáculos de éste, que es el jardín contemplativo más grande del mundo, mismo que cuenta con una capacidad para 4 mil 500 personas. Jardines de México busca generar un vínculo con la naturaleza y sus huéspedes exhibiendo durante todo el año alrededor de 193 millones de flores, inculcando el cuidado por la naturaleza, cuyo proyecto cuenta con 51 hectáreas, ocho jardines contemplativos, incluyendo un espacio especial para niños, pabellones, un centro de convenciones y exposiciones, centros de consumo y tres hectáreas de invernaderos.

El Regional del Sur, p.10, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3320620.htm>

Nacional:

El sobreendeudamiento amenaza al sistema financiero mexicano

Las autoridades financieras advirtieron este martes de un riesgo a la estabilidad del sistema financiero, derivado del incremento en las deudas de personas que obtienen créditos en los que el acreedor tiene certeza de pago, como los concedidos por los organismos públicos de vivienda, y al mismo tiempo reciben préstamos de instituciones bancarias, lo que puede derivar en un problema de sobreendeudamiento. La advertencia fue hecha por las autoridades en un momento en que la cartera vencida en los préstamos que otorga la banca para el consumo de personas y familias –tarjetas de crédito, préstamos de nómina y personales– se situó en 34 mil 95 millones de pesos en enero pasado, el monto más alto en cuatro años y medio, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM).

La Jornada, p.24, (Roberto González Amador).

Uno de cada 10 créditos vencidos de tarjetas bancarias corresponde a fraudes

Un incremento en la actividad de defraudadores bancarios provocó que una décima parte de los préstamos vencidos en tarjeta de crédito correspondan a operaciones relacionadas con personas o grupos de delincuentes organizados que intencionalmente buscaron provocar un quebranto a las instituciones, aseguraron este martes expertos en tecnologías de seguridad para el sistema financiero. Uno de los medios que comenzaron a ser utilizados para combatir este delito es el seguimiento de las redes sociales que utilizan personas que cometen fraudes, al no pagar en tiempo y forma sus créditos, contra los bancos y compañías de seguros, reveló Raquel Guillot, responsable del área de control de fraude en América del Norte de SAS, empresa especializada en seguridad electrónica con presencia en 139 países.

La Jornada, p.25, (Roberto González Amador).

SAE inicia pago de salarios a trabajadores de Oceanografía

Después de cinco días de bloqueos y tras de la visita de Héctor Orozco Fernández, director general del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), comenzó el pago de adeudos pendientes a aproximadamente cinco mil empleados de Oceanografía. Minutos antes del medio día, los empleados vieron reflejados los depósitos bancarios a través de sus teléfonos celulares. Otros, acudieron a una sucursal de Banamex, donde se percataron de la transferencia en sus números de cuenta. Algunos de los trabajadores sólo recibieron parte del adeudo que el SAE se comprometió a pagarles, luego de que Oceanografía fuera asegurada por la Procuraduría General de la República (PGR) por presunto lavado de dinero.

Milenio, (Edgar Ichté),

http://www.milenio.com/negocios/SAE-inicio-salarios-trabajadores-Oceanografia_0_260374320.html

Conspiraron firmas para elevar precios

Las empresas Whirlpool, Tecumseh Brasil, ACC y Panasonic establecieron acuerdos ilegales para fijar los precios de compresores herméticos que fueron exportados, importados y comercializados en México entre 2004 y 2008, por lo cual fueron sancionadas por la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) con 223.27 millones de pesos, por su participación directa en la implementación de prácticas monopólicas absolutas. La autoridad resolvió que Embraco NA, EmbracoMéxico y Tecumseh también son responsables, ya que coadyuvaron en la ejecución de la práctica anticompetitiva, en perjuicio de los consumidores mexicanos.

Milenio, (Marisela López),

http://www.milenio.com/negocios/Conspiraron-firmas-elevar-precios_0_260973916.html

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821028.html>

Reservas internacionales revierte máximo histórico

Luego de tocar máximo histórico la semana previa, el saldo de las reservas internacionales del país al siete de marzo se ubicó en 180 mil 801 millones de dólares, con una disminución de 54 millones de dólares, informó el Banco de México. El banco central indicó que en lo que va del año registran un crecimiento acumulado de cuatro mil 280 millones de dólares respecto al cierre de 2013. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta la institución detalló que dicha reducción se debió a un cambio de valuación de sus activos internacionales.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/negocios/reservas_internacionales-banco_de_mexico-maximo_historico_0_260374086.html

Plaga, mal tiempo y conflictos llevan el limón hasta \$60

La plaga de dragón amarillo en Colima y Jalisco, así como el hucacán Ingrid y la tormenta Manuel, que afectaron las costas del Pacífico, entre otros factores climáticos, han propiciado una baja producción y el encarecimiento del limón, que ayer se vendió hasta en 60 pesos el kilogramo en algunos mercados del país.

Colima, el principal productor de limón del país, tuvo que talar 10 mil hectáreas de árboles de limón infestados de dragón amarillo.

La Jornada, p.29, (Sin firma).

Rebalanceo de cuotas del IMSS afectará a las empresas

El sector patronal del país señaló que la iniciativa sobre el "rebalanceo de cuotas" del Seguro Social en el caso de enfermedades y maternidad tendrá efectos negativos para las empresas, fomentará la informalidad, desincentivará el crecimiento salarial e inhibirá las inversiones. En el documento "Señal Coparmex", el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Juan Pablo Castañón, hizo por ello un llamado a los legisladores "para corregir a tiempo esta iniciativa".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821123.html>

La Jornada, p.26, (Julio Reyna Quiroz).

Empresas no ven beneficios en reforma laboral

A más de un año de haber entrado en vigor la reforma laboral, un 48 por ciento de las empresas del país considera que no ha producido cambios en la competitividad del mercado laboral, según dijo Gustavo Tavares, director del área de productos y servicios de la oficina de México de Hay Group, empresa global de consultoría gerencial y directiva. El directivo considera que las empresas aún no han terminado de asimilar los cambios que plantea la reforma laboral, y menos cuando en este año entró en vigor la reforma fiscal, la cual ha implicado una modificación de las reglas de operación en la administración de personal y gestión de la misma.

Milenio, (Esther Herrera),

http://www.milenio.com/region/Empresas-ven-beneficios-reforma-laboral_0_259774065.html

Al faltar definición, Televisa podría pasar sus contenidos exclusivos por tv de paga

El vacío informativo sobre el tratamiento que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) dará a Televisa respecto al negocio de televisión de paga podría provocar que la empresa cumpla con no ejercer la exclusividad de contenidos en televisión abierta, pero traslade esa práctica a la televisión restringida, advirtieron especialistas, al destacar que si Televisa ejerce esa práctica será el principio del fracaso de esta regulación; advirtieron incluso que un grupo de legisladores promovería una controversia constitucional. La comisionada del Ifetel, María Elena Estavillo, señaló que este órgano regulador revisará los contratos de exclusividad que ya tienen Televisa o América Móvil, para la que también aplica esta regla. Señaló que las empresas deberán entregar los contratos en junio, mientras el Ifetel publicará a más tardar el 31 de mayo la lista de los eventos que considera relevantes y que no deberán ser sujetos de exclusividad. La revisión de esos eventos será bianual para que no haya incertidumbre; el mandato en el caso de Televisa incluye a sus empresas de televisión digital.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García y Notimex).

Manpower ve caída de empleo formal al primer semestre

Las expectativas de generación de nuevos empleos en México siguen siendo débiles para la primera mitad del año debido a que las empresas se muestran cautelosas en cuanto a aumentar su plantilla, en espera de la definición de las leyes secundarias para las reformas aprobadas y la moderación de los cambios fiscales relacionados con la contratación de personal, comentó Mónica Flores, directora general de ManpowerGroup Latinoamérica. De acuerdo con el número de trabajadores asegurados al IMSS en enero y los resultados más recientes de la encuesta de expectativas de empleo Manpower para el segundo trimestre de 2014, la firma especializada en recursos humanos estima que en la primera mitad del año se podrían crear 260 mil empleos formales, cifra 12% inferior a la registrada en el mismo periodo del año anterior.

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-carera/2014/impreso/manpower-ve-caida-de-empleo-formal-al-primero-primero-108680.html>

Internacional:

OCDE: desaceleración en países emergentes afectará economía global

París. La recuperación en las economías desarrolladas está en marcha, pero la desaceleración en la actividad en los grandes mercados emergentes implica que, en el mejor de los casos, el crecimiento global será sólo moderado en el mediano plazo, señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Previó que el crecimiento en los países en desarrollo, que ahora representan más de la mitad del crecimiento mundial, será probablemente lento, agregó. Pequeños recortes al gasto público y menos aumentos en los impuestos este año deberían impulsar el crecimiento en la mayoría de los países avanzados, según la OCDE. Sin embargo cito que el crecimiento económico está ganando impulso en Estados Unidos, Europa y otros países desarrollados a pesar de algunos reveses temporales. Frío en América del Norte y el

alza en el impuesto a las ventas en Japón también frenan el ritmo de la recuperación, agregó la OCDE. Instó al Banco Central Europeo y al Banco de Japón a mantener sus estímulos monetarios, si no incrementarlos, y especificó que la Reserva Federal (Fed) estaba en lo correcto al iniciar la reducción de su programa de estímulo. La OCDE prevé un crecimiento global de 3.6 por ciento este año, arriba de 2.7 por ciento calculado en 2013, similar a las estimaciones de otras organizaciones mundiales, como el Fondo Monetario Internacional.

La Jornada, p.25, (Reuters y Ap).

POLÍTICA

Estatal:

Demanda Garrigós vía penal a J. Schiaffino

Con pruebas documentales integradas en más de 26 carpetas, el diputado Manuel Martínez Garrigós reviró jurídicamente al dirigente temporal del PRI en Morelos, Jorge Schiaffino, a quien demandó por la vía penal por el delito de imputaciones falsas realizadas ante el Ministerio Público. En conferencia de prensa, el diputado Manuel Martínez Garrigós explicó que Jorge Schiaffino incurrió en un ilícito al demandarlo penalmente a sabiendas que los hechos imputados son falsos, ya que como ex presidente del PRI no incurrió en los ilícitos que le fueron formulados en su contra.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3320623.htm>

Nacional:

Gastó el PRI más de \$4 mil 500 millones en la campaña de Peña Nieto en 2012

En un reporte de diputados de PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC), integrantes de la comisión que investiga la presunta triangulación de recursos para favorecer la campaña del PRI en 2012, por conducto de Grupo Financiero Monex, se concluyó que los gastos “no reportados de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, incluyendo las tarjetas Monex, asciende a 4 mil 599 millones 946 mil 834 pesos”, cuando el tope fijado por el Instituto Federal Electoral (IFE) para la campaña electoral fue de 336 millones 111 mil 84 pesos. “El PRI y Enrique Peña Nieto rebasaron esta cantidad por 4 mil 263 millones 835 mil 750 pesos, de origen dudoso”, señalaron en su informe el presidente de la comisión, Roberto López Suárez (PRD), Julisa Mejía Guardado (PRD), Manuel Huerta (PT) y Ricardo Mejía Berdeja (MC). López Suárez afirmó que los otros siete integrantes de la comisión no se han presentado a las reuniones de trabajo, a pesar de que se les ha convocado por oficio, por lo cual el documento no incluye su opinión. Explicó que la falta de información oficial de la Secretaría de Hacienda, de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y del Servicio de Administración Tributaria, así como la nula colaboración de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros, obligan a que el expediente del financiamiento de campaña de Peña Nieto siga abierto.

La Jornada, p.8, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Proceso, (Jesusa Cervantes), <http://www.proceso.com.mx/?p=367033>.

Sin avalar reformas, 6 estados

A unas horas de que venza el plazo para que 31 Congresos estatales armonicen sus leyes secundarias en materia educativa, seis han incumplido; Oaxaca firmó un acuerdo para postergar el debate. Ayer, en medio de violentas protestas de maestros en Puebla y Guerrero aprobaron las leyes secundarias. En Chiapas y Coahuila, los inconformes exigieron dar marcha atrás y no publicar las modificaciones de ley en las gacetas oficiales. Se prevé que este miércoles aprueben las reformas legisladores de Morelos y Tabasco; estaría pendiente la modificación a las leyes en Baja California Sur, Colima, Nuevo León y Sinaloa. En el pasado mes de septiembre, el Senado de la República aprobó modificaciones a los artículos 3 y 73 de la Constitución, que contemplan, entre otros puntos, la implementación de un sistema estandarizado de contrataciones y ascensos basado en evaluaciones. Otorgó un plazo, hasta el 12 de marzo, para que los estados armonizarán sus leyes secundarias. Una vez lograda la armonización, la siguiente fase de la reforma será organizar el concurso de ingreso de maestros al servicio educativo, para julio. Después se tendrán que alinear las acciones de la secretaría para que una vez que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación dicte los lineamientos respectivos para implementar los instrumentos evaluatorios tanto de alumnos como de docentes en 2015.

El Universal, (Corresponsales),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/sin-aval-ar-reformas-6-estados-94134.html>.

Milenio, (Domingo López),

http://www.milenio.com/region/Ruben_Moreira_Valdez-maestros_Coahuila-Reforma_Educativa_0_260374575.html.

En Chiapas demandan cancelación de la reforma educativa

Integrantes de la Sección VII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se presentaron este martes en el Congreso de Chiapas para demandar la cancelación de la reforma educativa. El secretario general del gremio, Adelfo Alejandro Gómez, encabezó el contingente que, según dijeron los inconformes, permanecerá varios días en protesta por la homologación de la Ley de Educación del Estado de Chiapas con la Ley General de Educación. En su discurso, en la entrada principal del recinto legislativo, señaló que “los 41 diputados locales no estuvieron a la altura de Chiapas, no tuvieron la capacidad de convocar a consulta pública para consumir la reforma”. Consideró que “la actitud de los legisladores locales de reformar primero la Constitución Política del estado y luego la Ley de Educación, obliga al magisterio a tomar medidas de defensa de la educación pública, laica, gratuita y obligatoria”. El pasado 4 de marzo, la LXV legislatura local reformó la fracción XXVI del artículo 3, fracción V del artículo 8, fracción IV del artículo 30, con el objeto de armonizar la Constitución del estado con la reforma educativa aprobada por el Congreso de la Unión. Mientras tanto, a puerta cerrada el pasado domingo, los legisladores reformaron la Ley de Educación del Estado de Chiapas para homologarla a las recientes reformas efectuadas por el Congreso de la Unión a la Ley General de Educación.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821122.html>.

Milenio, (Juan de Dios García),

http://www.milenio.com/estados/CNTE-la_CNTE-destrozos_en_Congreso_de_Chiapas-protesta_de_la_CNTE_0_260374391.html.

Proceso, (Isaín Mandujano) <http://www.proceso.com.mx/?p=366994>.

Internacional:

Crimea se declara independiente de Ucrania para sumarse a Rusia

Sin esperar a la celebración del referéndum convocado para el próximo 16 de marzo, en el que decidirán su separación de Ucrania, ayer el Consejo Superior (Parlamento regional) de Crimea aprobó una declaración de independencia del país y reiteró su aspiración de sumarse a la Federación de Rusia. La resolución, que entró en vigor tras ser aprobada, fue apoyada por 78 de los 100 diputados del Parlamento de la rebelde península autónoma ucraniana, reveló un portavoz del Legislativo crimeo a la agencia oficial rusa RIA Nóvosti. “Crimea, como un Estado independiente, se dirigirá a la Federación de Rusia después del referéndum (sobre la reunificación con ese país) para proponerle la integración en Rusia en calidad de un sujeto federado”, explicó el portavoz.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821051.html>.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/el-parlamento-de-crimea-proclama-su-independencia-86152.html>.

La Jornada, p.23, (Juan Pablo Duch).

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Crimea-vota-independencia-anexion-Rusia_0_260374499.html.

Vuelve Bachelet a la Presidencia de Chile

Un efusivo y prolongado abrazo entre Isabel Allende, hija del asesinado presidente Salvador Allende, y Michelle Bachelet, presidenta de Chile por segunda ocasión, provocó aplausos, vivas y caras emocionadas en la sede del Congreso Nacional de Valparaíso. De acuerdo con la ceremonia de asunción presidencial, —ausente de discursos—, Isabel Allende, en su calidad de presidenta del Senado, cargo al que llega una mujer por primera vez en la historia de Chile, tomó juramento a Bachelet, quien representa no sólo el triunfo de gobernantes izquierdistas moderados en la región, sino que con su regreso marca un hito en la presencia de mujeres gobernando en la región, al sumarse a las jefaturas de Estado de Dilma Rousseff en Brasil, y de Cristina Fernández en Argentina. Michelle Bachelet logró atraer a su investidura a una nutrida representación de la región, aunque con la notable ausencia del venezolano Nicolás Maduro, a quien lo esperaban en Santiago muchos venezolanos para protestar contra la represión de su gobierno. Entre los presentes estaban los presidentes de Argentina, Cristina Fernández; Ecuador, Rafael Correa; Paraguay, Horacio Cartes; Uruguay, Jose Mujica; México, Enrique Peña Nieto; Brasil, Dilma Rousseff; Colombia, Juan Manuel Santos; y Perú, Ollanta Humala, así como el heredero de la corona española, el príncipe Felipe de Borbón. Dos mujeres socialistas -Michelle Bachelet, hija de un militar constitucionalista asesinado por la dictadura pinochetista, Alberto Bachelet, e Isabel Allende, la menor de las descendientes del derrocado presidente Salvador Allende-, asumen los principales cargos políticos del país, en medio de fuertes expectativas para emprender cambios en Chile. Bachelet llegó por segunda vez a la presidencia de Chile y Allende se convirtió en presidenta del Senado, es un hecho inédito en el país.

La Crónica de Hoy, (Notimex y Cecilia Téllez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820894.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/821057.html>.

La Jornada, p.21, (Enrique Gutiérrez).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/desigualdad-un-reto-para-chile-bachelet-86154.html>.

Se cumple un mes de protestas en Venezuela

Al menos tres activistas murieron en los últimos días durante las protestas opositoras en Venezuela, entre los que figura una chilena, lo que avivó el cruce de acusaciones entre el gobierno y la oposición, al cumplirse un mes de que comenzaron en Táchira las protestas contra la inseguridad y que continuaron en rechazo a la escasez de productos básicos, la inflación y la exigencia de la salida del poder del presidente Nicolás Maduro. El gobernante, quien canceló a última hora su visita a Chile para la ceremonia de investidura de la presidenta Michelle Bachelet, para evitar “ser blanco de la derecha chilena”, afirmó que las protestas contra su gobierno - que han dejado al menos 23 muertos y unos 300 heridos- son actos de “vandalismo y terrorismo” y serán castigados. Un estudiante falleció y otras dos personas resultaron heridas la noche del lunes tras ser baleados por grupos no identificados cuando protestaban en San Cristóbal.

La Jornada, p.20, (Reuters, AFP, DPA y AP).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/maduro-advierte-contraprotestas-86150.html>.

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Maduro-promete-hoy-batalla-opositores_0_260374569.html.